

**Zeitschrift:** Annales fribourgeoises  
**Herausgeber:** Société d'histoire du canton de Fribourg  
**Band:** 59 (1990-1991)

**Artikel:** Reconnaissance  
**Autor:** Dubas, Jean  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-818125>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# RECONNAISSANCE

**D<sup>r</sup> JEAN DUBAS**

De longue date, le Professeur Roland Ruffieux a été un ami pour votre président. A quelques années de distance, nous avons suivi à Bulle les mêmes classes primaires et secondaires. Notre première formation a dépendu des mêmes enseignants. Après la maturité fédérale, nos voies ont divergé et nous nous sommes perdus de vue: la mobilisation nous a séparés de même qu'une orientation professionnelle différente. Le Professeur Ruffieux a suivi l'appel de la recherche et de l'enseignement en histoire; votre président s'est orienté vers un présent humain souffrant. Malgré des chemins en apparence opposés, ils se sont tous deux consacrés à l'histoire de l'humanité sous des angles divers.

Entré pendant sa formation universitaire dans la Société d'histoire du canton de Fribourg, le Professeur Roland Ruffieux y a exercé une activité féconde tant au point de vue scientifique qu'administratif.

Durant plus de trente ans, dans le cadre de la société, il a publié une série de travaux importants. Lors de nos réunions, ses avis pertinents et ses multiples interventions ont encore élevé le niveau des diverses communications de nos orateurs. C'est grâce à lui qu'une série impressionnante de ses élèves a eu l'occasion de présenter le fruit des recherches conduites dans son Institut. Ainsi la société a bénéficié d'un apport universitaire de valeur.

Très rapidement après son admission dans notre société, Roland Ruffieux participe activement au déroulement des diverses séances et excursions. Il a familiarisé nos membres avec l'histoire moderne et contemporaine de notre canton en particulier. C'est le 15 novembre 1958 qu'il présente un premier exposé sur les partis politiques suisses. Sa conférence sera publiée dans le volume XLIV de nos *Annales*. A plusieurs reprises pendant sa présence à la tête de notre comité, il traite des sujets intéressant les deux derniers siècles du canton et de la Gruyère en particulier: industrie et commerce du fromage et de la paille tressée. Il étudie avec sérénité les bienfaits et les tares de nos différents régimes politiques, depuis la fin de la République helvétique.

En s'adonnant à un travail ingrat, il rend un éminent service à la société, en rédigeant avec soin les procès-verbaux des années 1952 à 1970. Ses rapports présidentiels sont également une source précieuse fixant l'activité passée de notre groupement.

Après une période féconde de présidence il accepte de rester au sein du comité et, à côté de ses nombreuses activités professionnelles, de prendre la responsabilité de nos publications.

Grâce au Professeur Roland Ruffieux, l'intérêt pour les questions historiques s'est encore développé non seulement parmi les étudiants mais encore parmi l'ensemble de la population. Son niveau scientifique a assuré à la recherche, sur notre histoire cantonale en particulier, une qualité reconnue par tous les spécialistes en la matière.

Pour tout ce qu'il a fait pour la recherche, pour nos membres en particulier, qu'il soit ici amicalement remercié.